

Le réaménagement de la place

La plaine du Fair-Play

LE RÉAMÉNAGEMENT DE LA GRAND-PLACE DE QUENAST

L'exploitation industrielle des carrières de porphyre à partir du XIX^e siècle a considérablement remodelé ce paisible village rural en une cité ouvrière bruyante. L'embauche de milliers d'ouvriers, l'installation du chemin de fer et l'expansion géographique des carrières ont modifié le paysage, les routes et le modelé du terrain.

Cette place n'a pas échappé à **plusieurs réaménagements**.

Celui qui eut lieu au milieu du XIX^e siècle consista en un rehaussement de la berge de la Senne et au recouvrement de la branche gauche de la rivière. Deux mesures qui ont permis d'**aplanir** la place, de l'**agrandir** et de la rendre moins souvent sujette aux montées des eaux d'une amplitude normale.





La dernière et plus récente rénovation de la Grand-Place de Quenast date de 2017.

Depuis plusieurs années déjà, la Commune s'attachait à repenser cet espace public de manière à favoriser la **convivialité**, l'utilisation de modes de déplacement respectueux de l'**environnement** et l'**accessibilité** aux personnes à mobilité réduite.

Pratiquement, la voirie a été un peu déplacée pour se rapprocher de la Senne. Ce petit changement permet d'agrandir les trottoirs. Quant à la zone du **boulodrome**, elle a été elle aussi élargie, avec un système de palissades végétales pour créer un espace vert.

Par contre, le nombre des places de stationnement a été réduit.

Plus conviviale, plus verte, plus sécurisée et plus accessible aux vélos et aux piétons, éclairée par des LED, ornée de plantations et de fleurs... la Grand-Place de Quenast peut enfin revivre. Le **lifiting** a duré 7 mois et coûté 1 200 000 d'euros... L'Union européenne, par le biais de sa Banque d'Investissement (la B.E.I.), a permis de financer ce projet concret, en matière de rénovation urbaine et de mobilité douce.





LA PLAINE DU FAIR-PLAY

En prenant par le sentier de la Senne, on atteint la « **Plaine du Fair-Play** », une prairie située le long de la rivière, qui a été inaugurée en 2012, en même temps que la nouvelle plaine de jeux communale, en présence des enfants de l'école communale de Quenast « Les Petits Pas » et de **Max Marsille**, ancien boxeur ayant participé aux jeux Olympiques de Helsinki de 1952 et qui fut administrateur du Panathlon Wallonie-Bruxelles. Le nom même de cet espace manifeste la volonté de développer et de diffuser les valeurs citoyennes du vivre-ensemble. En effet, quel endroit plus approprié qu'une plaine de jeux communale, lieu de croisement, de rencontre et de rassemblement des plus jeunes et de leurs parents, pour rappeler à toutes et tous que le **respect mutuel**, la tolérance, l'entraide ou encore l'honnêteté font partie des comportements et états d'esprit à adopter et à propager aussi bien dans un environnement sportif que dans la vie de tous les jours ?

Échelonnées sur l'année y ont lieu des **activités ludiques** consacrées aux enfants et aux familles, comme les Quenast'ivales (journée familiale orientée sports, jeux et loisirs), des tournois de mini-foot, des chasses aux œufs, etc.

Tout un programme afin de se divertir en famille et de (ré)concilier les citoyens entre eux.

